
Programma Attività 2024 
 
Fumetto Franco Tosi – Realizzato, in collaborazione con la Fondazione Ticino 
Olona, e pubblicato online nel 2023 il fumetto “La Mattina alla Franco Tosi in cui 
perderemmo la nostra anima”, che racconta della deportazione degli operai 
della Franco Tosi avvenuta nel 1944, nel 2024 verrà stampato in un numero 
limitato di copie ed è inizierà una sua prima distribuzione. Oltre a questo, col 
Comune di Legnano e con l’A.N.P.I presenteremo il lavoro svolto con una 
conferenza e nel corso dell’anno pianificheremo come gestire una distribuzione 
più capillare. 
 
Costituzione nelle scuole – Presentata la bozza di progetto alla Fondazione 
Milano, continueremo i colloqui con i Municipi del Comune di Milano, in 
particolare con il Municipio 5, 6 e 7 di Milano. L’obbiettivo è quello di avere la 
possibilità di proporre questi temi legati alla Costituzione italiana agli studenti di 
Milano nell’anno scolastico 2024/2025. Rispetto a quanto fatto nel Ticino Olona 
siamo aperti anche a collaborare con scuole elementari. Una volta confermate 
le scuole, il programma e i professori coinvolti presenteremo un progetto 
ufficiale alla Fondazione Milano.  
 
Scuola amministratori – Con Elisabetta Pandolfo stiamo lavorando per costruire 
un progetto rivolto ai giovani amministratori in rapporto col PD. L’idea con 
questo progetto è di cogliere due aspetti, da una parte dare la possibilità di 
conoscere i meccanismi e i funzionamenti dell’amministrare, dall’altra 
incrementare la visione politica per offrire nuovi spunti di ragionamento politico.  
 
Mostra Berlinguer – A Roma, negli spazi dei Padiglioni del Mattatoio, sta 
andando in scena la mostra “I luoghi e le parole di Enrico Berlinguer” che si 
concluderà a febbraio 2024. In molti ci hanno chiesto di proporla anche a 
Milano. Come Fondazione sarà nostra attenzione aprire i canali per un dialogo 
con il Comune di Milano, e nello specifico con l’assessore Sacchi, perché 
riteniamo che questa iniziativa attirerà sicuramente l’attenzione del mondo 
politico e culturale. Con il Comune vorremmo valutare la possibilità di verificare 
le disponibilità di luoghi adatti ad ospitare questa esposizione che sarà di circa 
1000mq. Fondamentale avere una ipotesi preventiva di location prima di 
valutare la parte economica. 
 
Come negli anni passati parteciperemo ai bandi culturali emanati dai municipi 
di Milano proponendo, in base a quanto richiesto dal singolo bando, concerti, 
esibizioni artistiche, presentazione di libri e altre attività culturali. 
 



 
Convegni e presentazioni libri: 
 
Si è aperto un rapporto con la Fondazione Giorgio Amendola che ci chiede di 
programmare un evento a Milano. Questa richiesta si inquadra nel programma 
redatto dal CTS che già prevedeva, nel 2024, di organizzare, insieme alla Casa 
della Cultura, un’iniziativa sulla figura di Amendola e sul ruolo della città di 
Milano nella su vita, questo perché la nostra città è “protagonista” del suo 
famoso libro autobiografico “Lettere a Milano”.  
Sempre con la Casa della Cultura stiamo pensando, in funzione delle elezioni 
europee, di approfondire la questione europea con particolare riferimento agli 
Stati Uniti d’Europa. Per questo motivo l’idea è quella di organizzare la 
presentazione del libro "Stati uniti d'Europa" di Gianluca Passarelli e del libro 
"Altiero Spinelli, La mia battaglia per un'Europa diversa" a cura di Guido 
Montani. Ci pare corretto realizzare questa iniziativa verso il mese maggio. 
Altra ipotesi di lavoro è quella di preparare un evento sulla questione del 
premierato, anche in questo caso in collaborazione con la Casa della Cultura, in 
autunno un incontro che tratti di queste tematiche importanti per 
l’organizzazione dello stato. Crediamo sia importante approfondire queste 
tematiche mentre in parlamento si sta discutendo della proposta. Per questi 
motivi pensiamo di mettere attorno ad un tavolo sindaci, parlamentari e 
studiosi. 
Altra iniziativa riguarda la figura di Luciano Lama. Come deciso dal Comitato 
Tecnico Scientifico Federico Tosone sta lavorando per ad un progetto per 
organizzare un’iniziativa che tenga conto sia della figura politica di Lama che di 
quella sindacale. A questo proposito Edoardo Borruso lavorerà per coinvolgere 
studiosi che hanno approfondito la sua vita/storia. 
Come da programma dello scorso CTS, stanno proseguendo gli incontri di 
Margherita Brambilla e di Roberto Rampi con il liceo scientifico A. Banfi di 
Vimercate, con l’obbiettivo di costruire un’iniziativa su Antonio Banfi che 
possibilmente possa coinvolgere i professori e i ragazzi della scuola. 
Con Ugo Sposetti abbiamo concordato la possibilità di organizzare un incontro 
sulla figura di Curiel. Pensiamo di programmarla o il prossimo anno o nel 2025 
in occasione dell’ottantesimo anniversario della sua morte. 
 
 
 
 


